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第 183回浜田市教育委員会定例会議事録 

 

日 時：令和 2年 8月 25日（火） 13：30～14：40 

場 所：浜田市役所北分庁舎 2階会議室 1 

出席者：石本教育長 藤本委員 宇津委員 金本委員 花田委員 

事務局 河上部長（欠席） 草刈課長 市原課長 鳥居室長 

 村木課長 濱見課長 

       書記：日ノ原係長 石田主事 

    新型コロナウイルス感染防止に伴う出席者の調整のため、議題、報告

資料のなかった猪木迫参事、龍河副参事、平岡室長、佐々尾分室長、

細川分室長、三浦分室長、小松分室長は、欠席。 

 

議事 

１ 教育長報告 

２ 議題 

（1） 令和 2年度教育委員会学校訪問について（小中学校）（資料 1） 

（2） 浜田市立図書館協議会委員の委嘱について（資料 2） 

３ 部長・課長等報告事項  

４ その他 

（1） その他 

   

１ 教育長報告 

石本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年は短い夏休みが終わり、昨日から市内の小中学校では 2 学

期が始まっている。夏休み中に事故等がなく、2 学期を無事に迎

えることを願っていたが、残念なことに今年は水難事故等が起こ

ってしまった。皆さん方もご存知であるが、8 月 9 日、三隅町黒

沢地区下古和の三隅川において、小学校 6 年生の男子、そして高

校 1 年生のお兄さんが川で溺れて亡くなるといった非常に悲しい

事故が起こった。事故が起こったところは、毎年、黒沢公民館が、

「かっぱランド夏祭り」といったイベントを開催している河川敷

であるが、安全が確保されたところから多少下流ではあったが、

深みに足をとられて亡くなったと思われる事故が起こっている。 

夏休み中ではあったが、学校では児童を集めて全校集会で報告

をされた。そして、身体に異変のある生徒については、早めに申

出をしてスクールカウンセラーの支援を受けるようお願いした。2
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度とこの様な事故がない様に各学校で更なる指導の徹底をしてい

く必要があると思っている。 

昨日から 2 学期が始まり、子どもたちは既に運動会や体育祭の

準備等を始めているところである。今年の運動会、体育祭につい

ては、新型コロナウイルスの関係もあり、各学校は感染対策のた

め、時間を短縮したり、競技の数を調整している。小学校につい

ては、ほとんどの学校が午前中まで、中学校についても半分くら

いの学校が午前中までの運動会である。 

それから来賓の方については、今年はご案内をしないと各学校

から連絡がきている。例年、委員方には手分けをして、開会式に

出席をしていただいていたが、今年度についてはその様な対応は

行わないため、お知らせする。 

それでは資料に基づき、この 1か月間を振り返る。 

① 7月 29日（水）182回浜田市教育委員会定例会（2階会議室） 

前回の定例会を 7月 29日に開催した。 

② 7月 30日（木）令和 2年度第 1回浜田市社会教育委員の会（中

央図書館） 

   社会教育委員が全員決まり、第 1回目の会議が行われた。浜

田市の社会教育の施策を中心に、委員の方々に説明した。また、

社会教育委員の方々から今年 1 年間の会議の検討課題の方向

性について、意見を伺った会議である。 

③ 8月 3日（月）第 1回歴史文化保存展示施設専門検討委員会（世

界こども美術館) 

   この内容については、後ほど担当課から報告があると思う

が、今後は月に 1回のペースで来年の秋まで会議を続けて、歴

史文化保存展示施設の基本計画案を専門検討委員会の中で叩

いていただくこととしている。 

④ 8月 3日（月）協調学習研修会（県教委主催）（浜田東中） 

⑤ 8月 4日（火）協調学習研修会（市教委主催）（浜田東中） 

浜田市が力を入れて取組んでいる協調学習の研修会が行わ

れた。 

8月 3日は、県教委が主催をして開催した。浜田高等学校が

協調学習の研究指定校に選ばれており、浜田高等学校と県内で

協調学習を進めている高校の先生方が集まって、その中に浜田

市の先生方も一緒に参加をさせていただき、34 名の先生方が

研修会に参加した。 
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8月 4日は、市教委が主催をして浜田市内の小中学校の先生

方を中心に、午前中は担任の先生方、午後からは管理職が研修

会を行い、59 名の先生方が参加した。今回も東京大学 CoREF

の特任助教である、齊藤萌木先生と飯窪真也先生の指導の下、

オンラインでの研修を行った。これについても、後ほど担当課

より詳しく説明がある。 

⑥ 8月 4日（火）市議会・総務文教委員会（全員協議会室） 

   市議会の総務文教委員会が開催された。 

⑦ 8月 4日（火）市中学校夏季体育大会（柔道、卓球、軟式野球） 

8月 5日（水）市中学校夏季体育大会（卓球、軟式野球、バレ

ーボール、水泳、ソフトテニス） 

8月 6日（木）市中学校夏季体育大会（軟式野球、ソフトテニ

ス、サッカー、バスケットボール） 

8月 9日（日）市中学校夏季体育大会（体操） 

   市総体、県総体が中止となり、それに代わる大会として、市

の中体連が主催し開催した大会である。最初に 7 月 25 日、陸

上競技が行われ、それを皮切りに各競技が行われている。私も

水泳と柔道以外の全ての競技で中学生の頑張る姿を短時間で

はあったが、見ることができて嬉しく思ったところである。 

⑧ 8月 7日（金）市議会・総務文教委員会（議会第 4委員会室） 

8月 13日（木）市議会・総務文教委員会（議会第 4委員会室） 

   今、総務文教委員の方々が浜田市の幼児教育の現状について

調査、研究をされている。その一環で教育委員会の担当課が現

状についての質問等にお答えした会議である。2日間、それぞ

れ 2時間程度の会議に出席した。 

⑨ 8月 7日（金）第 4回浜田市立学校統合計画審議会答申説明会

（意見交換会） 

   答申の説明会については、雲雀丘小学校はこの説明会が最後

ということで行っている。今後、地元から色々な要望等が出て

くるのかなと思っているが、学校統合について雲雀丘小学校の

原井小学校への統合については、条件が付くにしても大筋であ

る程度ご了解いただけたのではないかなと感じている。 

⑩ 8月 9日（木）三隅川で水難事故発生（三隅町下古和） 

   先ほども話をしたが、三隅川で水難事故が発生している。 

⑪ 8月 11日（火）市立幼稚園、小学校、中学校閉庁期間実施（11

日から 16日） 
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   学校閉庁日として、日直等を置かず、学校を完全に閉庁する

期間として実施している。教職員の働き方改革の取り組みであ

る。 

⑫ 8月 18日（火）第 19回市新型コロナウイルス対策本部会議（庁

議室） 

   新型コロナウイルスが市内小中学校の児童生徒、または先生

方で発症、感染した場合に、どの様に学校を臨時休業とするの

か、考え方の見直しを行ったところである。以前の考え方では、

市内小中学校の児童生徒、先生方が発症、感染した場合には、

2週間休校とする基準を設けていたが、現時点では学校で消毒

にかかる期間を休校とすることが一般的であり、浜田市も 3

日間程度を臨時休業として、その間で消毒なり、今後の対策を

練るといった臨時休業の考え方の見直しを行ったところであ

る。これについても、後ほど説明がある。 

⑬ 8月 20日（水）「ながら見守り」マグネット贈呈式（浜田公民

館） 

   今朝の新聞に贈呈式の様子が掲載されていた。市教委、防犯

協会でマグネットを作成し、見守りをしていただく団体等に配

っている。当日は浜田郵便局に来ていただき、局長さんへ代表

してマグネットを贈呈したところである。 

⑭ 8 月 25 日（火）浜田市人権・同和教育講演会（ふれあいジム

かなぎ） 

   「ネット社会と人権・同和教育『寝た子』はネットで起こさ

れる」といった演題で、山口県人権啓発センター事務局長川口

泰司さんが講師として講演された。川口さんは、昨年、第三中

学校で行われた研修会の時も講師として来ていただき講演を

していただいた方である。その後、浜田東中学校でも研修会を

行っていただいている。 

講演会では、ネット上は無法地帯になっている。誹謗中傷、

偏見、差別、その様な情報が溢れていると話をされた。間違っ

た情報が、子どもたちにそのまま伝わることのない様に、人権

同和教育をしっかり行う必要があるとして、再度、力を入れる

必要性を話されており、「ネットパトロール」や「モニタリン

グ」などを通してその様な偏見、無差別に満ちた情報を発見し

た時には、それを排除するために通報する制度を確立する必要

があるといったことも話された。時間がなかったため、最後ま
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藤本委員 

 

 

 

 

 

宇津委員 

 

 

 

石本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

石本教育長 

 

宇津委員 

 

 

石本教育長 

 

で話を聞けなかったが、12 時半ごろまで研修が行われたと聞

いている。 

1か月間の報告は以上である。 

   今のところで、質問等はあるか。 

 

質疑応答 

 先ほどの教育長報告の中でも話があったが、体育祭、運動会に

ついて、一覧表を先月の定例会でいただいたが、早いところでは

中学校が 9 月 5 日（土）に体育祭であった。来賓としての案内は

ないということだが、個人的に行ってもいいのか、それとも行く

こと自体が迷惑なのか、どの様に皆さんはお考えなのかお聞きし

たい。 

先月の定例会で三中校区の小学校、中学校、幼稚園については

新型コロナウイルス感染防止対策のため、来賓の方についてはご

遠慮いただきたいということであったが、他の校区についてはま

だ決まっていなかったと思うが。 

先月の定例会の段階では、三中校区だけが来賓の案内をしない

と連絡を受けていたが、その後他の校区でも相談されて来賓の案

内をしないということであった。結果的には全ての小中学校、幼

稚園で来賓の案内をしないと決定をしている。基本的には子ども

たちの間隔等を考えて、密にならない様に応援席を広げて、子ど

もたちの待機場所のテントを増やして行う学校が多いため、それ

に基づいて来賓席や敬老席、保護者席も含めて設けないといった

学校が多い。そのため、委員方の席がないといった状況になるか

もしれないが、ご承知いただきたいと思う。運動会や体育祭に行

かれて応援されることについては、問題ないと思う。ただ、行か

れて学校が逆に気を使われることはあるかも知れないが。 

それを一番懸念する。今年はあっさり、行かない方がいいのか

もしれない。 

私自身は、今年は遠慮しようかと思っている。 

その他はよろしいか。 

答えられる範囲で構わないが、水難事故が起こり、尊い命が奪

われた。それ以外のところで夏休みの期間に、事故や事件等は起

きていないか。 

水難事故以外のところでは、委員方にお伝えしなければならな

い事故等は起きていない。 
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市原課長 

石本教育長 

各委員 

学校教育課ではそういったことはなかったか。 

起こっていない。 

 その他はよろしいか。 

 特になし。 

 

２ 議題 

（1）令和 2年度教育委員会学校訪問について（資料１） 

石本教育長 

 

 

 

日ノ原係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石本教育長 

 

 

 

 

 

 

各委員 

石本教育長 

 

令和 2 年度教育委員会学校訪問の小中学校についてであるが、

先月の定例会で意見交換のテーマ等について、委員方からご意見

をいただいたものをまとめて、要項に記載している。そういった

ことも含めて、事務局から再度、資料について説明をお願いする。 

資料 1 をご覧いただき、3.実施期間については、先月のところ

で日程調整をしていただき、10 月 12 日（月）から始まり、29 日

（木）までの計 5日と半日の予定で日程を組みたいと思っている。 

5.訪問内容の（3）ア意見交換のテーマのところで、先月の定例

会で、藤本委員から「いじめ等の問題行動、不登校の現状及び取

組について」のご提案があった。 

宇津委員から「新型コロナウイルス感染拡大防止に係る一斉臨

時休業後の学習の遅れへの対応や学力向上への取組について」の

ご提案があった。 

金本委員、花田委員から「新型コロナウイルス感染拡大防止措

置に伴い、学校現場において行事等を含め、新しい様式に移行し

ている中での課題や効果、マイナスやプラス要素についての検証

について」というご提案をいただき、事務局で作成をさせていた

だいた。この様なかたちでよろしいかどうかご意見をいただき、

ご審議をお願いしたいと思う。よろしくお願いする。 

実施期間については、10 月 12 日は午前中のみ、15 日、16 日、

22日、28日、29日の 5日間については全日ということである。計

5 日半の期間で、各小中学校 25 校を訪問する。また、意見交換の

テーマについては、委員方からご提案いただいた内容を事務局で

まとめさせていただいたが、ニュアンスが違うなど、表現等がよ

ろしいか確認していただければと思う。 

意見交換のテーマについてはよろしいか。 

はい。 

それでは 3 つのテーマを各小中学校には事前に連絡しておく。

それから、5日半の期間で給食は 5回食べるのか。 
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日ノ原係長 

石本教育長 

日ノ原係長 

 

石本教育長 

 

日ノ原係長 

 

石本教育長 

 

 

 

 

各委員 

石本教育長 

5回食べる。 

承知した。各自治区で食べるのか。 

そうである。浜田、金城、旭、弥栄、三隅の全 5 自治区で給食

を食べることを計画している。 

承知した。よろしくお願いする。 

全日といっても、15時過ぎには終わるか。 

大体、それくらいである。訪問が多い日は午前中に 3 校、午後

から 2校で 5校訪問する。 

15 時頃の授業が終わるまでのところで、必ず学校訪問をしよう

ということにしているため、15 時半までには終わると思う。長丁

場になるが、よろしくお願いする。 

それでは令和 2 年度教育委員会学校訪問について、承認いただ

けるということでよろしいか。 

全会一致で承認 

ありがとうございました。 

 

（2）浜田市立図書館協議会委員の委嘱について（資料 2） 

村木課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

石本教育長 

村木課長 

石本教育長 

 

各委員 

石本教育長 

 

各委員 

石本教育長 

 浜田市立図書館協議会の委員は 10 名委嘱しており、そのうち

の 9名は既に決定をいただいている。この度、推薦する方につい

ては、先ほど教育長報告の中でも話があったが、社会教育委員の

会からの推薦の方である。 

7 月 30 日に第 1 回目の社会教育委員の会を開催し、その場で

推薦があった。社会教育関係者ということで、栗栖真理さんの推

薦があり、この度、浜田市立図書館協議会委員の条例第 3条第 2

項の規定により委嘱したく、ご審議いただきたいと思う。よろし

くお願いする。 

栗栖さんは引き続いてということか。 

そうである。 

浜田市立図書館協議会委員に社会教育委員の会からの推薦と

いうことで、栗栖真理さんの委嘱について、ご意見等あるか。 

特になし。 

それでは栗栖真理さんを浜田市立図書館協議会委員として委

嘱するということでよろしいか。 

全会一致で承認 

ありがとうございました。 
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３ 部長・課長等報告事項 

草刈課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

石本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市原課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 行事等予定表（資料 3） 

  資料 3をご覧いただき、期間は 8月 25日から 9月 30日まで

である。委員方に出席をお願いしているものついては、丸印を

付けている。 

浜田市中学校駅伝競走大会であるが、例年出席をお願いして

いたが、今年は規模を縮小して行うということで、来賓の出席

はなく、委員方の出席もないということである。 

石正美術館企画展については、後ほど担当課から説明があ

る。以上である。 

今、話があった浜田市中学校駅伝競走大会だが、例年、委員

方にはご案内をして開会式に出席していただいており、私も開

会式であいさつをしていたが、今年はそういったことはしない

ということである。開会式は簡単に行われるかもしれないが、

来賓については案内をしていないということであった。例年、

9時 20分頃から開会式が行われており、今年も参加していただ

いても構わないと連絡を受けている。ただ、始まりは 10 時頃

ということで、私は、その頃には行ってみようかなと思ってい

る。特段、案内をしないということであったため、お伝えをし

ておく。 

 

新型コロナウイルス感染症に対する、小中学校の臨時休業の考

え方（変更）（資料 4） 

先ほど、教育長報告の中でも話があったが、8月 18日に新型

コロナウイルス対策本部会議が行われ、その時に提出して承認

をいただいた資料である。資料の中でピンク色と黄色で分かれ

ているが、ピンク色の部分については、市内の小中学校の児童

生徒・教職員に感染者が発生した場合である。その場合には保

健所と協議をして、今までは 2週間程度の臨時休業としていた

が、該当の学校は発生の翌日から 3日間程度を臨時休業とする。

教職員についても自宅待機として、その間に校内消毒等を行

い、濃厚接触者等の調査を行った上で、保健所の指示、指導に

従って学校の再開を決めていく流れに変更している。 

黄色の部分については、児童生徒・教職員が濃厚接触者と判

明した場合と児童生徒・教職員と同居する家族等が感染者もし

くは濃厚接触者と判明した場合である。その場合には、臨時休
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業とはしない。ただし、該当児童生徒は出席停止とする。該当

教職員についても、特別休暇等によって出勤させないこととす

る。それから、対策等については保健所の指示に従って対応し

ていくかたちに変更している。感染状況や様子により、全国で

も対応が違っているが、国や県からの通知等も参考にしなが

ら、考え方についても変わっていく可能性はある。今の段階で

は、この様に対応していきたいと思っているため、ご承知いた

だければと思う。 

 

令和 2年度運動会及び学習発表会等日程（資料 5） 

前回の定例会や先ほど来賓の案内についても話があったが、

変更になっているところは、前回は未定であった波佐小学校の

運動会の終わりの時間は 14 時と決まり、旭小学校については

午前中までということで変更となっているため、お知らせして

おく。簡単であるが以上である。 

 

学力向上総合対策事業中間報告資料（資料 6） 

これまでに取組んできたことについて報告したいと思う。 

まず、研修関係であるが、1.浜田市図書館を使った調べる学

習研修会について、主に学校司書の方々への研修であるが、図

書館振興財団の片岡則夫さんに講師としてお越しいただいて

いる。昨年もお越しいただいているが、今年も引続きお越しい

ただき、「調べる学習ワールドカフェ～立場を変えて考える支

援のあり方」ということで、講義をしていただき研修も少しし

ていただいている。私も参加をしており、非常に印象に残った

ことが、「全国 1 位をもらう子どもは、ねらってはとれない」

と言っておられた。どれだけ楽しんで調べることができるか、

それが作品に表れてくるため、いくら 1位をねらって良い作品

を作ろうと思って取組んでも、それはそれなりにしかならない

と言っておられたことが非常に印象的であった。いかに楽しん

で調べることができる様になるかが肝心であるとのことであ

った。 

2.図書館を使った調べる学習応援講座であるが、子どもと保

護者の方で自分から参加を希望した保護者と子どもが対象と

なり、8 月 3 日から 8 月 5 日まで、中央図書館、旭小学校、弥

栄小学校、三隅図書館を会場として行った。最後まで完成する
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まではできないが、どういうかたちで調べる学習を進めていけ

ばいいのか道筋を知って、夏休み中にしっかり取組める様にし

ていくことを目的に行い、その目的は達成したと考えている。 

先ほども教育長から話があったが、3.協調学習の研修会であ

る。8 月 3 日は県教委主催で市教委が共催ということで、浜田

高等学校が県から指定を受けた関係で浜田を会場に行ってい

る。遠くからは隠岐からも来ておられた。 

3日については、「授業のあり方について」どの様に進めるの

か考える体験を通して学ぶことが中心であった。 

4日については、「授業研究のあり方」ここに特化して研修を

行った。これは浜田市主催の研修で、前日から来ていただいて

いる県立関係の方、あるいは他市の中学校の先生方も参加され

ていた。1 番良かったと思ったことが、研究協議会のあり方を

管理職も一緒に学ぶことができて非常に良かったと思ってい

る。2 学期から研究授業が増えてくるため、校長先生のリーダ

ーシップで進めてもらえるといいかなと思った。新型コロナウ

イルス感染症による状況を踏まえ、リモートで開催したが、十

分対応できると確認できた。ただし、現場での我々は忙しかっ

た。東京大学とグループ協議の進行状況について、こういった

状況であると随時連絡を取りながらやっていくため、忙しかっ

た。1 番良いのは、やはり主として講義をしてくださる方が生

で皆さんと接することができるのが 1番良いなとは思った。 

裏面をご覧いただき、4.スーパーティーチャー示範授業によ

る授業力向上研修であるが、残念ながら両日とも中止とした。

講師の先生が来られて、直接児童生徒への指導にあたっていた

だかないと成り立たない研修であり、公共交通機関を使いなが

ら来ていただくため、そのあたりも踏まえながら危険なことは

させないということで中止とさせていただいている。ただ、来

年に両講師による研修を開催する予定で交渉している。 

5.全国学力・学習状況調査は、ご存知のとおり中止となった。

問題文は各学校に送付されているが、取扱いについてどうする

のか市教委からは指示を出していない。こういった方法がある

といったことは伝えており、各学校での実情に応じて何らかの

かたちで活用し、その結果について 8 月 31 日までに市教委に

報告することを各学校に求めている。まだ全ての学校から報告

はないが、2学期に実際にテストを行う学校も結構ある。 
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6.授業改善の提案であるが、これまでの教育委員会定例会で

も何度か校長会の資料をお渡しして報告をしてきたが、9 月の

校長会で全ての提案が終了する。その関係で、今日の定例会の

資料として全てをまとめたものを冊子にしているため、またご

覧いただければと思う。この冊子については、今まで学校訪問

を行った学校には配布しており、これから訪問を行う学校に

は、これから配布を行う。 

7.学校訪問についてであるが、学校訪問 Aとは、学校の実情

について聞き取りながら、学力向上対策について一緒に考えて

いくということである。前期については、教育事務所長訪問と

併せて実施する予定であったが、新型コロナウイルス感染症の

状況を踏まえ、異動のあった校長の学校のみの訪問となったた

め、4 校のみであった。そのため、授業改善に対する取組プラ

ンを提出していただき、我々が把握して今後に活かしていくか

たちにしている。 

学校訪問 B とは、学校のニーズに答えながら全ての学校に 1

回は訪問するということである。1学期には 5校訪問しており、

訪問回数は 5回ではなく、授業の事前の相談に関わっているた

め、1校につき 2、3回は訪問している。 

学校訪問 Cとは、小学校の外国語活動について全ての学校を

訪問させてほしいとお願いしている。中学校については、希望

がある学校のみの訪問であるが、ALTの授業の様子を見に行き、

担当教員への支援も同時に行っている。1 学期の小学校訪問は

5校、中学校は全校訪問している。以上である。 

 

第 14回浜田市総合スポーツ大会について（資料 7） 

  例年、体育の日である 10 月の第 2 月曜日の前日の日曜日に

開会式を行っていたが、今年度については「スポーツの日」と

名前が変わり、オリンピックの関係で 7 月 24 日に移った。10

月にはスポーツの日や体育の日はないが、当初の予定で令和 2

年 10月 3日に県立体育館で開催予定であった「第 14回浜田市

総合スポーツ大会総合開会式」は、新型コロナウイルス感染拡

大防止のため、一同に多くの選手や役員を集めることに関して

は中止とすることに決定した。 

なお、総合開会式は中止とするが、総合スポーツ大会として

各競技団体の大会はご覧のとおり開催する予定であるため、併
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せてご案内申し上げる。以上である。 

歴史文化保存展示施設専門検討委員会の設置について（資料 8） 

 これまでも定例会で報告をさせていただいているが、昨年度

から検討委員会を重ねる中で、整備方針を作った。この施設を

作るにあたって、どういった方針で作るのか検討しなさいとい

うことである。今年度と来年度の 2か年では、専門家を集めた

検討組織を作って、その中で費用や面積、展示の中身等、専門

家の意見を聴いて、最終的には整備計画を作る段階である。そ

の検討組織で、専門検討委員会をようやく立ち上げることがで

きた。新型コロナウイルスの関係で、当初は 5月に第 1回目の

専門検討委員会を計画していたが中止とし、第 1 回目は 8 月 3

日に行うことになった。 

委員については、下記のとおり 12 名の委員である。特徴的

であるのが部会を 2つ設けており、展示部会と活用部会である。

それぞれ部会の中で、さらに専門的に協議をしていただくかた

ちをとっている。 

スケジュールについて、第 1 回目の専門検討委員会を 8 月 3

日に行い、その中で委員の委嘱と会長の選出を行っており、こ

れまでの整備方針について委員方に説明をしている。 

第 2回目については、8月 31日に開催を控えている。今後の

予定では月 1回程度、全体会、又は部会を重ねていき、来年の

秋ごろまでに協議を終えて、基本計画の案を策定し、市民の

方々に伺い、議論を重ねて計画を策定するスケジュールとして

いる。 

 

 石本正 絵を描くということ（資料 9） 

  石正美術館で開催される企画展のご案内である。9 月 8 日か

ら年末にかけて「絵を描くということ」と題して、企画展を開

催する。同時開催として、企画展示室で第 10 回石州和紙に描

いた日本画展や石本正「日本画大賞展のあゆみ」ということで、

それぞれ企画展を開催する。同時開催として、毎年日本画大賞

展を開催しており、全国の日本画を学ぶ大学生の作品を集めて

表彰をする大きなイベントを行っていた。今年は新型コロナウ

イルス感染症感染拡大の関係で作品を募集する大学生が大学

にも通えず、作品を作成する期間がないだろうということで中

止とした。今回はこれまでの日本画大賞展で受賞された歴代の
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市原課長 

宇津委員 

作品等を展示する。是非、足を運んでいただければと思う。よ

ろしくお願いする。 

 

  資料 1から資料 9まで説明があった。その他資料のないとこ

ろで各課長から報告事項はあるか。 

  先ほどの教育長報告の中で、8月 20日に「ながら見守り」マ

グネット贈呈式の話があったが、マグネットについては各事業

所に活用していただくために配布をしている。「ながら見守り」

のバッチを 950個作っており、新聞や広報はまだにも掲載して

いるため、またご覧いただきたいと思う。この後、1 つずつ配

布をしたいと思う。「ながら見守り」実施時には、このバッチ

を付けていただき、市民の方々でご協力いただける方には、教

育委員会にてお渡ししているため、こういった取組について、

ご周知いただければと思う。 

  委員方にも、「ながら見守り」をお願いしたいということか。 

  普段からしていただいていると思う。 

  ほしい方はもらいに行くのか。 

  基本的には教育委員会に来ていただいて、名前と住所を記入

していただき、注意事項の書かれた文書をお渡しして、普段の

ウォーキングや仕事の時などにバッチを付けていただき、活用

していただきたいと思っている。名前を記入していただく理由

であるが、警察の方から良い取組ではあるが逆にバッチを使っ

た不審者の様な事案にならないためにバッチを渡した方の確

認ができる様にということで指導を受けて、記入をお願いして

いる。反響は今からである。 

  部課長方から資料 3から資料 9まで、缶バッチ等の話もあっ

たが、委員方から質問等あればお願いする。 

 

質疑応答 

 2 つほど、お聞きしたいことがある。1 つ目が資料 3 の行事等

予定表の中で、少年の主張浜田大会は中央図書館でどの様なかた

ちで行われるのか。今までは学校の体育館で主催者や全校が出席

して行われていたが、中央図書館で行うということだが、発表す

る生徒だけが出席するのか。 

 事前に録画したものを見て、審査をしていただく。 

 異例の審査である。今まで経験したことがない。 
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 私たちは中央図書館に行き、生徒の発表をそこで見たらいいの

か。 

 以前、お渡しした文書を確認するが、藤本委員にはご挨拶をお

願いしているため、もう一度、日程等の分かるものをお渡しする。 

 県の弁論大会についても、各地区から出てきたものを集めて代

表者が審査をする。宇津委員には、この度審査をお願いしている。 

 承知した。 

2 つ目であるが、資料 7 の浜田市総合スポーツ大会について、

個人的な思いではあるが、先般、天理大学のラグビー部で集団感

染であるクラスターが起きた。ご存知の様に、ラグビーは体と体

をぶつける競技であるため、3 密という点からは少し違うとは思

うが、浜田市総合スポーツ大会の柔道競技で柔道では 3密はあり

えないが、終始、体と体が密接的になる競技であるため、接触が

多いのではないかと心配、疑問に思った。だが、専門家の方々が

色々と考えられて取組をされているため、それに対して意見を言

う訳ではないが、ものの見方、考え方としてどうなのかなと個人

的に疑念を抱いている。 

確かに、ラグビーや先日の山陰中央新報にもボディコンタクト

で体と体がぶつかることで感染が疑われるということで、浜田保

健所の所長も言われていた。実は我々も各団体にガイドラインを

示して、それ以上に各団体の上部団体からも非常に厳しい通知が

来ている様である。特に柔道においては、前日まで行う予定であ

ったが、当日にやはり中止となることがあると聞いているため、

その辺は連盟との協議の中で間違いなく感染がない様なかたち

で行っていきたいと今まで話している。一応、国と県から垂直の

連盟の指導がきている。それについても、各団体は守ってやって

はいるが、どうしてもできないと判断すれば速やかに中止を決定

している。開催日が書いてあるが、今後中止となる競技もあるか

もしれない。 

承知した。 

もう 1つお聞きしたい。資料 6の学力向上総合対策事業の中の

協調学習研修会のところで、浜田高等学校が協調学習の指定校と

して取組んでいるとあるが、県内の高校で協調学習に取組んでい

るということを初めて聞いた様な気がするが、以前から行われて

いたことか。 

浜田高等学校は今年からである。松江では指定校ではないが、
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取組んでいる方々はいる。 

承知した。 

浜田市立図書館協議会について、今まで委員が全員決まってな

いということで、今年 1回目の会議がまだ開かれていないという

ことだが、早急に開かれるのか。 

館長と協議をし、今の予定では 9 月 25 日（金）に開催予定で

準備を進めている。 

大体、年に 2回開催していると思うが。 

そうである。例年 5月と 2月に開催してきたが、今年度は 9月

と 2月になる。 

承知した。 

皆さんもご存知であると思うが、浜田東中学校から京都洛南高

等学校に進学し、今年、順天堂大学に入学した三浦龍司さんが

3000ｍ障害で日本歴代 2位という記録を出して、現役の選手の中

では 1番良い記録を持っている。12月 4日に長距離のオリンピッ

クの選考会の大会が開かれるが、その大会で 1位か 2位に入れば、

既に以前の大会でオリンピックの標準記録を突破しているため、

オリンピックに出場できるといった話を上ヶ迫先生から聞いて

いる。 

月間陸上競技という月刊誌の 9月号の表紙を三浦龍司くんが飾

っている。 

もし願が叶って、オリンピック出場となれば市を挙げて横断幕

等を作って応援しよう。 

横断幕は最低限必要である。浜田高等学校でも学校を代表して

大会に出場される時には縦長の横断幕を作っている。旭町でも、

旭中学校の生徒が活躍されると大きな模造紙にカラー印刷して

あちこちに掲示している。 

箱根駅伝はどうか。 

大学側は箱根駅伝で走ってほしいという思いはあると思うが、

日本陸上競技連盟は 3000ｍ障害に専念してほしいという思いで

あると思う。 

箱根駅伝に出てほしいという記事を見た。 

何年か前になるが、中学校 3年生のときに海浜公園で浜田市の

駅伝大会があった。そのときに檜谷先生がアナウンスをしてい

て、檜谷先生が私に三浦龍司くんはこれから先伸びしろが違うと

言われた一言が非常に印象に残っている。上ヶ迫先生の秘蔵っ子
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であると思うが、本当に伸びていて素晴らしい。夢が叶えばより

浜田も盛り上がるだろう。 

長距離界ではトップではないと思うが、上ヶ迫先生がバネがす

ごくあるということで障害走を進められて、高校の先生とも相談

をされて本人に障害走の道を選んでもらったと記事に書いてあ

った。是非、オリンピックに出場してほしい。しばらく浜田市か

らオリンピック選手が出ていない。関係者で言えば、和田投手が

北京オリンピックに出場している。柔道の大野陽子さんも団体の

メンバーが個人戦のメンバーと別というのであれば、出場の可能

性が大きいと思う。 

その他はよろしいか。 

特になし。 

 

４ その他 

（1） その他 

石本教育長 

各課長 

石本教育長 

 

各委員 

事務局からその他何かあるか。 

 特になし。 

 その他のところで、委員方からご報告やご質問があればお願い

する。 

 特になし。 

 

 

次回定例会日程  

   定例会 9月 30日（水）13時 30分から 北分庁舎 2階会議室 

次々回定例会日程 

   定例会 10月 27日（火）13時 30分から 北分庁舎 2階会議室 

 

14：40 終了  

 

 


